

„Die Nachfrage nach Terrassenreinigung steigt weiter “

Jan van Stalduinen, Dienstag, 2. Mai 2023

Rus Hartland Tuinen seit vier Jahren mit Terrazza-Terrassenreinigern zufrieden

Rus Hartland Tuinen in Bergschenhoek liefert ein Gesamtpaket an Produkten und Dienstleistungen für die Anlage und Pflege von Gärten, Parks und Außenanlagen. Das macht das Gartenbauunternehmen von Gründer Barry Rus Hartland seit 2008. Für die Reinigung von Terrassen und befestigten Flächen arbeitet der Unternehmer seit vier Jahren mit einem professionellen Terrassenreiniger von Terrazza MC. „Der hält, was er verspricht: immer ein gutes Ergebnis, unabhängig vom Untergrund und ohne Chemie oder aufspritzenden Schmutz. “



Dany Mestdag (l) und Barry Ros Hartland mit der patentierten Terrazza TMC Bürste

Barry Rus Hartland begann sein Unternehmen als Solist und hat inzwischen fünf Mitarbeiter. Als anerkannter Ausbildungsbetrieb erhält er in der Saison auch auf Teilzeitbasis Verstärkung von Schülern, hauptsächlich von der grünen Ausbildung der Melanchton Business School im benachbarten Bleiswijk. „Mit dieser Ausbildung haben wir Vereinbarungen für längere Zeit getroffen“, erzählt Rus Hartland. „Wir bieten Ausbildungsplätze für Jugendliche an, die Arbeiten und Lernen gerne kombinieren möchten“, erklärt er. „Es macht Spaß, ihnen die Besonderheiten des Gärtnerberufs beizubringen. Da muss man natürlich Zeit und Energie investieren, aber man bekommt auch viel zurück. Bisher hat es wenig Mühe gekostet, das Team zu besetzen und feste Mitarbeiter zu gewinnen. Da müssen andere Unternehmen manchmal alles aus dem Schrank holen, wenn es überhaupt gelingt, an Leute zu kommen.“



Sofern nicht zu hoch, lassen sich auch vertikale Kanten und Mauern gut mit der handlichen Bürstenmaschine reinigen.

Wachstum halten

An Nachfrage mangelte es der Gärtnerbranche in den letzten Jahren sicher nicht, räumt der Unternehmer aus Bergschenhoek ein. „Die Situation hat sich jetzt wieder

etwas normalisiert, aber es wäre schön, wenn wir das realisierte Wachstum halten könnten “, bemerkt Rus Hartland. „Bisher hört man mich sicher nicht klagen. “

Kundentreue

Der Gärtner schätzt sich glücklich mit einem festen Team von Mitarbeitern und mit sehr treuen Kunden, sowohl im privaten als auch im geschäftlichen Bereich. Das Gespräch mit Rus Hartland und Dany Mestdag, Direktor von Terrazza MC, findet bei einem dieser Kunden statt, der gerade von Rotterdam in das ländliche Huis ter Heide bei Zeist umgezogen ist. Zusammen mit einigen Mitarbeitern widmet sich Rus Hartland der Aufgabe, den weitläufigen Garten um eine moderne, unter Architektur gebaute Villa gründlich aufzuarbeiten und teilweise neu zu pflastern. „Wir kennen diesen Kunden schon seit Jahren und haben eine sehr gute Beziehung. Ein Umzug an einen neuen Ort weit außerhalb der Region Rotterdam ist jedoch nicht selbstverständlich “, erklärt er. „Es macht aber Spaß, besonders wenn es sich um ein so umfangreiches Projekt wie hier handelt. Wir sind hier mit ein paar Mann doch einige Wochen beschäftigt. “

Terrassenreinigung

Heute steht die Reinigung der großzügigen Terrasse an der Rückseite auf dem Programm. Rus Hartland hat dafür seinen Terrazza MC-Terrassenreiniger mitgebracht, der schon seit vier Jahren treue Dienste leistet. „Früher wurden Terrassen meist chemisch gereinigt, aber das ist heute nicht mehr möglich “, erzählt er. „Jetzt kann man zwischen biologischen Mitteln in Kombination mit Hochdruckreinigung und Bürstenmaschinen wählen. “

„Auch Unkraut in den Fugen von Fliesen bekommt man ohne viel Mühe weg “

Vor gut vier Jahren nahm der Grünprofi Kontakt mit Terrazza MC in Belgien auf, um mehr über die Bürstenmaschinen dieses Unternehmens zu erfahren. Einige Wochen später erhielt er eine Praxisdemonstration. „Dafür hatten wir uns bei einem meiner Kunden verabredet. Ich war ziemlich beeindruckt, muss ich zugeben. Es ist ein benutzerfreundliches Gerät mit einer hohen Arbeitsleistung, das gute Arbeit leistet. Je nach Untergrund kann man aus verschiedenen Bürsten wählen, die leicht auszutauschen sind. Auch Unkraut in den Fugen von Fliesen bekommt man ohne viel Mühe weg. “



Mit ruhigen Zügen reinigt Barry Rus Hartland die Auffahrt zu einer Tiefgarage

Verschiedene Bürsten

„Die Maschinen kaufen wir ein, die Bürsten haben wir selbst entwickelt“, ergänzt Mestdag. „Darin liegt unser eigentlicher Mehrwert. Wir haben im Laufe der Jahre verschiedene Arten von Bürsten für spezielle Zwecke und Untergründe entwickelt. Sie unterscheiden sich in Größe und Steifigkeit. Der Ausgangspunkt war und ist, dass die Bürste immer gute Arbeit leisten muss, ohne den Einsatz von chemischen oder biologischen Reinigungsmitteln. Ob es sich nun um Grünbelag, hartnäckigen Schmutz

oder hartnäckige Unkräuter wie Straßenrasen handelt, die Bürsten müssen mit allem fertig werden. “

Angenehmer als Hochdruckreiniger

„Das tun sie “, bestätigt Rus Hartland. „Ich möchte nicht mehr ohne sein. Man kann im Prinzip alleine damit losziehen. Ein großer Vorteil gegenüber der Hochdruckreinigung finde ich, dass man den Schmutz nicht verteilt. Mit einem Hochdruckreiniger kann man nicht verhindern, dass Schmutz in der Gegend herumfliegt. Das landet dann auf Fenstern, Mauern und Ziertöpfen, die man dann auch wieder sauber spritzen muss. Alles zusätzliche Arbeit und nicht nötig. Außerdem kostet es viel mehr Wasser als die Reinigung mit einer Bürstenmaschine. Dafür muss man den Untergrund nur leicht anfeuchten. Und es geht auch noch schneller und leiser als mit dem Hochdruckreiniger. “

Wartungsarm

Terrazza MC-Terrassenreiniger benötigen kaum Wartung. Mestdag kennt Kunden, die schon seit mehr als fünfzehn Jahren dieselbe Maschine benutzen. „Die einzige Einschränkung, wenn man davon sprechen kann, ist, dass die Bürsten nicht ewig halten. Sie sind zwar sehr robust und verschleißfest, aber man muss sie doch nach einiger Zeit ersetzen. “ „Das stimmt, aber es bleibt eine saubere und finanziell attraktive Lösung“, sagt Rus Hartland abschließend. „Es ist eine clevere und angenehme Reinigungsmethode. Die Nachfrage nach Terrassenreinigung nimmt meiner Meinung nach immer noch zu, das ist also für uns beide positiv. Und für meine Kunden, denn die wissen sich für einen angemessenen Preis das ganze Jahr über eines sauberen Terrasses versichert. “'''